

尾張旭市教育委員会

(令和7年6月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

尾張旭市教育委員会（6月）定例会会議録

1 日 時 令和7年6月25日（水）午後2時00分

2 場 所 市役所3階 講堂（1）

3 出席者 教育長 三浦 明
委員 山本 真依子
委員 鈴木 厚子
委員 戸原 弘二
委員 近藤 三博

4 出席職員 教育部長 山下 昭彦
管理指導主事 伊藤 和由
教育部次長兼教育政策課長 大内 裕之
学校教育課長 森 朋宣
学校給食センター所長 三浦 明美
生涯学習課長 周防 康尚
生涯学習課主幹 鈴木 直子
図書館長 二村 正篤
指導主事 中山 博喜

5 従事職員 教育政策係長 高橋 浩代
教育政策課副主幹 稲生 さより

6 傍聴者 3人

7 会議に付した事件

- (1) 承認第3号 令和7年度一般会計補正予算（6月）に係る教育長の臨時代理に関する承認を求めるについて
- (2) 第13号議案 尾張旭市教育支援委員会委員の委嘱について
- (3) 第14号議案 尾張旭市学校給食運営委員会委員の任命について
- (4) 第15号議案 尾張旭市立図書館協議会委員の任命について

	開　会　　午後2時00分
教　育　長	<p>本日の出席委員は5名です。定足数に達しておりますので、ただいまから、6月定例教育委員会を開催します。</p> <p>さて、6月も下旬になり、先週末は二十四節気のひとつ夏至でした。「夏に至る」と書くように夏至を過ぎると、いよいよ本格的な夏の到来です。</p> <p>しかしながら、季節は梅雨の真っ只中です。先週、梅雨はどこに、と猛暑の日が続きましたが、今週は梅雨空が戻ってきました。熱帯低気圧の影響もあり梅雨前線が活発化し、湿った空気が流れ込み、局地的な大雨や雷雨も多くなるとのことです。急な天気の変化や大雨に備え、雨雲レーダーのチェックが欠かせません。ただ、週末から、再び猛暑がぶり返すとのことです。このため、熱中症警戒アラートのチェックも必要です。</p> <p>確認することが多いですが、子どもたちや市民の命に係わることでもあります。学校や施設を所管する事務局の皆さんには、十分に意識していただくようお願いします。</p> <p>また、この初夏を迎えるこの季節は、尾張旭市でも昔からの伝統文化が、行われております。その一つは、天王祭です。通称、お天王さんと呼ばれるものです。昔は、食中毒や伝染病の多くは、夏に発生していたことから、疫病を祓い、夏の酷暑を無事に過ごすことを祈願するため、子どもたちが、ダシを作り、今はお獅子を担ぎ、掛け声と竹で作った笛で各家を回ります。私の地区も先日行われ、多くの子どもたちが汗をかきながら、この伝統文化に参加しておりました。</p> <p>尾張旭市にはその他にも、井田の百十灯明祭と打ちはやしなど、各地で「夏の祈り」として、伝統行事が行われております。この伝統的な行事は、季節ごとの意味もありますが、地域の繋がりを強める役割も持っています。今回、私自身や自分の親、自分の子供も参加していた、このお天王さんを見て、改めて、我々大人が伝統文化の行事を、子どもたちにしっかりと伝えていき、長く続いてほしいと強く感じました。</p>

教 育 長	それでは、続いて私からの報告をさせていただきます。
	本日の報告は1件でございます。教育長の現場訪問とあります資料をご覧ください。
	【パワーポイントに基づき説明】
	・第75回全国都市教育長協議会定期総会・研究大会（川越大会）
教 育 長	それでは次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員
	は、5月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願ひします。
教 育 部 長	恐れ入りますが、事務局から1点、会議録の訂正をお願いします。
	前回5月の定例会の際に、委員から御指摘いただきました、「学校教育課からの報告事項でありました「令和6年度 中学校卒業生進路状況について」の資料に、人数の誤りがありました。昨年度も誤りがあった当該資料を、今回も再び確認不足の資料を御提示したことに対し、改めて深くお詫び申し上げます。
	本日このあと、その訂正後の資料の内容を、改めて学校教育課から説明させていただく予定ですが、前回の会議録に「本日の定例会で、当該資料を訂正する旨」を追記することによりまして、前回の定例会と本日の定例会との連続性を、確保させていただきたいと思います。
	これによりまして、お手元の会議録のNo.3の、上から10行目にあります「令和6年度中学校卒業生進路状況について」の後ろに、御覧のようにかっこ書きで「令和7年6月定例会で資料訂正」と追記させていただきますので、御承認のほど、よろしくお願ひいたします。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、5月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は山本委員を指名しますので、後ほどお願ひします。
	次に、次第の3報告に入ります。
	それでは、事務局から報告をお願いします。

管理指導主事	(資料に基づき説明)
	・6月校長会議等について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。 (無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
教育部次長兼教育政策課長	(資料に基づき説明)
	・後援・推薦行事について
	・年齢別人口から見た学校別・児童生徒数とクラス数について
	・情報公開請求について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
近藤委員	「後援・推薦行事について」ですが、プロ棋士は何人くらい参加されますか。また、藤井聰太棋士は参加されますか。
教育部次長兼教育政策課長	お答えいたします。4、5人のプロ棋士の方が参加される予定となっていますが、藤井聰太棋士は、参加されません。
近藤委員	「年齢別人口から見た学校別・児童生徒数とクラス数について」ですが、例えば渋川小学校の令和10年度の1年生で急に児童数が増えていりますが、何を基に推計されているのでしょうか。
教育部次長兼教育政策課長	お答えいたします。こちらの推計につきましては、閉鎖人口による推計をしています。過去の人口や出生数、死亡数から推計したもので、実際の転出入などの社会移動は考慮しない推計となっています。
鈴木委員	「児童・生徒数推計の学校別」ですが、令和8年度など私立学校に行く児童生徒は、推計の中に含まれていないのでしょうか。
教育部次長兼教育政策課長	お答えいたします。私立の学校に行く児童生徒の数は、考慮していません。毎年、小学校につきましては5人ほど、中学校につきましては50人ほどが、私立に入学しますので、その人数をこの推計から差し引きすることになります。
鈴木委員	渋川小学校については、私立に行かれると2クラス推計していくても1クラスになってしまう可能性が高くなるということでしょうか。

教育部次長兼教育政策課長	お答えいたします。小学校全体で毎年5人ぐらい私立に入学しています。渋川小学校区において、私立へ入学する児童が多いと、推計上は2クラスですけど、実際には、1クラスとなる可能性があります。この推計では、社会移動を考慮していませんので、宅地開発やマンションの建設などにより、子育て世代が転入されると、1クラスになることが回避できるのではないかと考えています。尾張旭市も人口が減ってきていまので、人口減少を抑えようと、子育て世代に選ばれるような、まちづくりに取り組んでいます。
教 育 長	推計の結果、普通教室が増えたとしても対応可能ということでしょうか。
教育部次長兼教育政策課長	お答えいたします。今回の推計によりますと、転用できる教室に余裕がありますので、対応は可能と考えています。
教 育 長	例えば、旭小校区を考えた場合、西大道町での宅地開発や北原山の土地区画整理事業により、児童生徒が増えた場合も、対応は可能ということでしょうか。
教育部次長兼教育政策課長	旭小校区では、子育て世代の転入により、児童生徒は増えていますので、その状況も確認し、今回の推計と併せて、教室が足りるかどうかを確認していますが、しばらくは対応できるのではないかと想定しています。
教 育 長	社会移動の状況もしっかりと確認し、対応してください。 他にご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
指 導 主 事	(資料に基づき説明) ・令和6年度中学校卒業生進路状況について(令和7年5月定例会資料 訂正)
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)

	次に次第の4付議事件に入ります。
	それでは、「承認第3号 令和7年度一般会計補正予算（6月）に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めるについて」審議します。
教育部長	(資料に基づき説明) ・承認第3号 令和7年度一般会計補正予算（6月）に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めるについて
教育長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
	(無しの声)
	無いようですので、「承認第3号 令和7年度一般会計補正予算（6月）に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めるについて」は原案どおり承認してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり承認)
	次に「第13号議案 尾張旭市教育支援委員会委員の委嘱について」審議します。
指導主事	(資料に基づき説明) ・第13号議案 尾張旭市教育支援委員会委員の委嘱について
教育長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
	(無しの声)
	無いようですので、「第13号議案 尾張旭市教育支援委員会委員の委嘱について」は原案どおり可決してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)
	次に、「第14号議案 尾張旭市学校給食運営委員会委員の任命について」審議します。
学校給食センター所長	(資料に基づき説明) ・第14号議案 尾張旭市学校給食運営委員会委員の任命について
教育長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。

	ましたらお願ひします。
鈴木委員	前回に学校給食センター設置条例施行規則の一部改正がありまして、PTAの会長、副会長だけでなく役員から選出出来るようになったと思いますが、会長と役員の記載はありますが、副会長の記載がなくなつたので、役員と記載されている中には、副会長が含まれているのでしょうか。
学校給食センター所長	お答えします。学校給食センター運営委員会の小中学校のPTA役員の内訳でございますが、副会長も含めまして選出いただいております。
鈴木委員	役員と記載されていても、副会長の場合もあるのですね。
生涯学習課長	PTAを所管している生涯学習課より補足させていただきます。PTA役員には、副会長と家庭教育委員が含まれております。
鈴木委員	会長だけ別にする意味がないと思います。副会長も記載しないのであれば、会長も役員でいいのではないかと思います。
学校給食センター所長	お答えします。鈴木委員のご指摘のとおりすべてPTA役員で統一することを今後検討させていただきます。
戸原委員	会長と役員では、会を代表する役員なのか、それ以外の執行役員なのかの違いがあるので、医師会代表とか校長とかの区別がつかなくなるので、どうなされるかはお任せしますが、PTAを代表とする会長としては、会長で良いと思いますしその他の方は、役員で問題ないと思いますが今後、ご検討いただければと思います。
教育長	事務局においては、今後、検討してください。 他にご意見・ご質問はございませんか。 (無しの声) 無いようですので、「第14号議案 尾張旭市学校給食運営委員会委員の任命について」は原案どおり可決してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)
教育長	今日新聞に掲載されました、「ふれあい給食」について、概要と児童の反応を分かればお願ひします。

学校給食センター所長	<p>この場をお借りしまして、昨日行われました学校給食の「ふれあい給食」についてご案内をさせていただきます。本日、中日新聞の朝刊のなごや東版に掲載がありましたが、「愛知を食べる学校給食の日」に合わせて全校児童・生徒を対象としました愛知の産物を使用した給食の提供をしました。内容は、ご飯と牛乳は、毎回愛知県産でございます。昨日の献立には、尾張旭市で採れた玉ねぎとジャガイモを使用した肉じゃが、蒲郡市で水揚げされたメヒカリのフライ、蒲郡市で収穫したみかんの果汁を使用したゼリー、おひたしに入っていたもやしも、愛知県産となります。今回は白鳳小学校にて、生産者の方をお招きしまして、児童と一緒に給食を食べていただきました。子どもたちは、生産者の方が実際に持ってこられた玉ねぎなど見て、この玉ねぎが給食に入っているんだと感動していました。毎日の給食が美味しい、生産者さんに感謝の声もありました。</p>
教 育 長	<p>今後も続けていってください。 次に、「第15号議案 尾張旭市立図書館協議会委員の任命について」審議します。</p>
図 書 館 長	<p>(資料に基づき説明) ・第15号議案 尾張旭市立図書館協議会委員の任命について</p>
教 育 長	<p>ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 (無しの声)</p>
	<p>無いようですので、「第15号議案 尾張旭市立図書館協議会委員の任命について」は原案どおり可決してよろしいですか。</p>
	<p>(全員異議なく原案どおり可決)</p>
教 育 長	<p>次に、次第の5、その他に入ります。事務局から説明をお願いいたします。</p>
教育部次長兼教育政策課長	<p>(次回定例会日程について説明)</p>
教 育 長	<p>それでは、これをもちまして、6月定例教育委員会を閉会いたします。</p>

	閉会 午後3時3分
	教育長 三浦 明
	委員 山本 真依子